



La lettre aux Thourisiens

Novembre - décembre 2025 - N°176

La cérémonie des vœux de la municipalité se déroulera à la salle Pavie le **dimanche 11 janvier 2026 à 10 h**. Tous les habitants de la commune y sont cordialement invités, particulièrement les nouveaux Thourisiens, les membres du CMJ et les participants au concours des maisons fleuries.

Compte-rendu de conseil municipal

Séance du 19 décembre 2025

Autorisation de liquider et de mandater les dépenses d'investissement avant le vote du BP 2026

Le conseil autorise le paiement des dépenses d'investissement engagées sur 2025 avant le vote du BP 2026, à hauteur de 262 000 € TTC, couvrant ainsi la poursuite des dépenses liées aux travaux de rénovation de l'ensemble immobilier du centre-bourg, le passage en LED de l'éclairage public réalisé en cette fin d'année, la fin des travaux de viabilisation du terrain ESPACIL, ainsi que les factures de signalétique du centre-bourg.

Décision modificative du budget communal : acquisition de terrains

Le conseil accepte la modification du BP 2025 afin d'affecter à l'investissement les dépenses d'acquisition des portions de terrain situées à l'arrière de la rue Léonard Garel.

Participation à la protection complémentaire des agents

Lors de sa séance du 10 octobre 2025, le conseil avait validé la participation de la commune à la protection complémentaire des agents à hauteur de 15 € par mois, elle sera mise en place au 1^{er} janvier 2026.

Révision des horaires d'éclairage public

Avec le passage en LED de l'ensemble des lampadaires fin 2025, il est envisageable d'élargir les horaires d'éclairage public afin de renforcer la sécurité des piétons. Par ailleurs, il est nécessaire d'adapter les horaires au passage des bus scolaires et de la navette Mobilifée.

(suite p 2)

La Mairie et l'agence postale seront fermées les 2 et 3 janvier 2026. Merci de votre compréhension.

Marché de Noël

Le marché de Noël 2025 s'est déroulé sur deux jours, les 20 et 21 décembre, à la salle Pavie. L'événement a une nouvelle fois rencontré un beau succès, réunissant de nombreux artisans, commerçants, producteurs locaux et associations dans une ambiance conviviale, notamment autour des stands de restauration.



Le samedi soir, les Jeunes Agriculteurs du canton de Retiers ont illuminé les rues avec leur défilé de tracteurs décorés de guirlandes, sous les applaudissements d'un public venu en grand nombre.

Le dimanche après-midi, la chorale Bel Air de Vern-sur-Seiche a offert un concert à l'église de Thourie, clôturant le week-end sur une note musicale et festive.

Un grand merci à tous les exposants, participants et visiteurs qui ont contribué à la réussite de ce marché de Noël plein de magie et de partage !

Pas de marché les samedis 27 décembre 2025 et 3 janvier 2026

Projection du documentaire « Demain au boulot »

Le mercredi 26 novembre, la salle Auguste Pavie a accueilli la projection du film documentaire « Demain au boulot » de Liza Le Tonquer, dans le cadre du Mois du doc. Le film nous emmène à Douarnenez, où la réalisatrice dresse un portrait sensible et humain des « sardinières » d'aujourd'hui. Alors que la ville a célébré le centenaire de la grève des sardinières de 1924, le documentaire explore le quotidien des ouvrières de l'usine Chancerelle.

La séance a réuni environ 50 personnes. L'échange qui a suivi avec Liza Le Tonquer a permis un dialogue riche, prolongeant la réflexion sur la place du travail, des femmes et de la mémoire ouvrière aujourd'hui.



Conseil municipal (suite)

Le conseil valide les horaires suivants : du lundi au jeudi de 6 h 30 à 22 h 00, le vendredi de 6 h 30 à minuit, le samedi de 7 h 30 à 1 h 00 et le dimanche de 7 h 30 à 22 h 00.

Modalités de vente des terrains et chemins communaux

La commune est régulièrement sollicitée par des riverains pour l'acquisition de portions de chemins ou de terrains communaux. La vente des chemins est soumise à enquête publique. Afin de simplifier la gestion administrative de ces dossiers et de réduire les frais pour la commune, il est proposé de regrouper les dossiers et de réaliser une seule enquête publique. Il convient également de déterminer le prix de vente des chemins et terrains communaux. Le conseil décide de regrouper les ventes de chemins communaux tous les deux ans ou à partir d'un cumul de quatre dossiers, afin de limiter les frais d'enquête publique, et de fixer les prix de vente des chemins et terrains communaux à 1 € / m² pour les surfaces jusqu'à 400 m² et à 0,40 € / m² au-delà de 400 m².

Vente d'une portion du CR n°4 dit « Beaumont Férard » et de la VC n°106 dite « La Connillerie »

Le conseil municipal valide la vente d'une portion des chemins ruraux de « Beaumont Férard » et de « La Connillerie » aux riverains qui en ont fait la demande, sous réserve du résultat de l'enquête publique (cf. p4)

Point d'avancement des travaux du bourg

Le chantier de l'ensemble immobilier est stoppé en raison de l'absence de l'entreprise de peinture. Les pénalités de retard prévues au contrat seront appliquées.

Remplacement de la maisonnette de la zone de loisirs

La maisonnette de la zone de loisirs est très abîmée ; il convient d'envisager son remplacement. La commission Affaires scolaires est chargée de préparer le dossier et de formuler des propositions lors du prochain conseil.

Bilan des réalisations 2020-2025

Le bilan des réalisations du mandat a été transmis aux conseillers.

Informations diverses

Le contrat d'entretien des cloches et de l'horloge de l'église a été renouvelé pour une durée de quatre ans, pour un montant de 220 € HT par an.

Le contrat de prestation pour l'accès au réseau informatique communautaire confié à l'entreprise ADITA pour un montant mensuel de 54 € TTC.

Le vin d'honneur de la Sainte Barbe s'est très bien déroulé. Merci aux bénévoles qui ont assuré le service.

Prochain conseil municipal : 23 janvier 2026

Ecole Pablo Picasso

Permis piéton et internet

Le 7 novembre dernier, nous avons accueilli Alice, gendarme à Retiers, dans notre école. Elle est venue présenter le permis piéton aux CE1-CE2 et le permis Internet aux CM1-CM2. Les CE1-CE2 ont revu les règles de sécurité pour se déplacer sur la voie publique, tandis que les CM1-CM2 ont abordé les dangers d'Internet et les bonnes pratiques pour l'utiliser en toute sécurité. Les élèves ont reçu un livret récapitulatif à conserver. Alice reviendra prochainement pour faire passer un test afin de valider les permis.

Séance de musique

Le projet musique se poursuit à l'école. Lors de notre 3^{ème} séance avec Françoise, nous avons découvert 2 instruments: les lames métalliques et les boomwhackers. Les enfants ont tous pu jouer à tour de rôle en formant un petit orchestre. Ils ont appris à suivre les gestes du chef d'orchestre et à varier le volume du son de leur instrument. Nous avons aussi chanté et revu les chants appris lors des dernières séances.



La roulotte des animaux

Lors de la dernière semaine avant les vacances, nous avons accueilli La Roulotte des animaux à l'école. Il s'agit d'une mini ferme itinérante, animée par Solenne Damon et basée à La Couyère. Solenne est donc venue accompagnée de ses amis à 4 pattes (un lapin, une chèvre, des cochons d'Inde) pour offrir aux enfants une animation sur le thème de Noël. Après avoir écouté un conte, les élèves ont pu en apprendre davantage sur les animaux présents et ils ont ensuite préparé et distribué le goûter des animaux. Un bon moment pour les petits comme pour les grands ! Merci à l'APE pour le financement de ce projet.



Prix du gallo



Ce vendredi 12 décembre, la cérémonie du Gallo a récompensé les projets visant à promouvoir la langue gallèse. Grâce aux initiatives d'Anne Colleu-Gayral dans nos trois classes, l'école a reçu le prix de l'Avenir du Gallo et 1 000 € pour soutenir la transmission de cette langue. Un projet théâtre en gallo, en partenariat avec Laurence Lejeune, conseillère pédagogique, sera lancé en 2026.



Spectacle Strobineller

Le 8 décembre, nous avons reçu le magicien Strobineller à Thourie, pour un spectacle de magie, offert à tous les élèves du RPI. Les enfants ont été ravis de ce moment où tours de passe-passe et illusions étaient au rendez-vous ! Merci à l'APE pour l'organisation de ce bel événement.

Agenda

Dimanche 11 janvier 2026 : vœux de la municipalité

Dimanches 15 et 22 mars 2026 : élections municipales

Thourie Animations : une année rythmée par la convivialité et la réussite



Tout au long de l'année, l'association Thourie Animations a encore démontré son dynamisme et son engagement pour animer la vie communale. Forte d'une équipe d'une quinzaine de bénévoles actifs, renforcée jusqu'à une trentaine de personnes lors des grands événements, l'association a su rassembler les habitants autour de moments conviviaux et chaleureux.

Parmi les temps forts, la désormais incontournable soirée moules-frites a rencontré un franc succès, avec plus de 650 parts servies. Ce rendez-vous populaire a attiré un large public, heureux de partager un repas convivial avant d'assister au feu d'artifice tiré autour de l'étang, illuminant le ciel de Thourie. La fête s'est ensuite prolongée sous le préau, où DJSAM a animé la soirée dans une ambiance festive jusqu'au bout de la nuit.

Autre événement très attendu, la soirée choucroute a, elle aussi, fait salle comble en réunissant 260 convives. Ce moment gourmand et convivial s'est déroulé dans une atmosphère chaleureuse, confirmant l'engouement du public pour les animations proposées par l'association.

Grâce aux bénéfices générés par ces manifestations, Thourie Animations finance chaque année le feu d'artifice, un spectacle apprécié de tous, qui contribue à l'attractivité et à la vitalité de la commune. Cette réussite repose avant tout sur l'implication, l'énergie et la bonne humeur des bénévoles.

L'association tient à remercier chaleureusement l'ensemble des bénévoles, ainsi que les habitants, les partenaires et la municipalité pour leur soutien constant. Elle donne d'ores et déjà rendez-vous l'année prochaine pour de nouveaux moments forts, placés sous le signe de la fête et du partage, et souhaite à tous une très belle année 2026.

Les Jardiniers Brétilliens : des formations pour les passionnés de jardinage en 2026

Crée en 2014, l'association des Jardiniers Brétilliens rassemble des passionnés de jardinage soucieux de maintenir et de développer les échanges entre jardiniers amateurs d'Ille-et-Vilaine. Depuis sa création, l'association œuvre pour la transmission des savoir-faire et des bonnes pratiques liées au jardinage.

Parmi ses actions, les Jardiniers Brétilliens proposent régulièrement des formations, notamment sur la taille des fruitiers, des arbustes à petits fruits et des végétaux d'ornement tels que les rosiers. Ces ateliers pratiques rencontrent un vif succès auprès des participants.



Pour l'année 2026, trois dates sont d'ores et déjà programmées :

- le samedi 28 février à 9 h 30, à la Morinais, à Piré-sur-Seiche (Piré/Chancé) ;
- le samedi 7 mars à 9 h 30, au Bignon, à Thourie ;
- le samedi 14 mars à 9 h 30, au Champ de Foire, à Retiers. Ces ateliers se déroulent sur inscription afin de garantir des conditions d'accueil optimales et un accompagnement de qualité.

Pour toute information ou pour s'inscrire, il est possible de contacter l'association au 06.20.56.00.16 ou de consulter le site Les Jardiniers Brétilliens en Ille-et-Vilaine.

Bernard Guérif, Président des Jardiniers Brétilliens

Sapeurs-pompiers de La Couyère



Cette fin d'année 2025 est le moment de faire un bilan de l'année écoulée, année au cours de laquelle nous constatons une augmentation de nos interventions, tant en secours à la personne, qu'en accidents de la circulation et en incendies. Je remercie tous les sapeurs-pompiers du centre de secours qui ont su répondre à ces sollicitations.

Nous sommes aujourd'hui 24 sapeurs-pompiers volontaires qui assurons les interventions, mais qui continuons aussi à maintenir nos compétences et à nous former pour en acquérir de nouvelles, en dehors de notre temps de travail.

L'investissement est collectif, dans le but de maintenir cette particularité typiquement française du volontariat qui nous tient tant à cœur. En France, 8 sapeurs-pompiers sur 10 sont des volontaires. Cela représente environ 200 000 sapeurs-pompiers — étudiants, employés, artisans... — des femmes et des hommes qui, en parallèle de leur activité principale, ont choisi d'être disponibles pour porter secours à leurs concitoyens.

Vous souhaitez vous rendre utile, êtes motivé et avez un peu de disponibilité ? Alors rejoignez-nous. Vous bénéficiez d'une formation solide en secourisme et en incendie. Vous pourrez en outre faire valoir ces compétences dans votre entreprise. N'hésitez pas à venir nous rencontrer le dimanche matin au centre de secours ou à me contacter.

Adjudant-chef Eric Janvier, chef de centre

Collège de La Roche aux Fées

Le collège de La Roche aux Fées propose une présentation de l'établissement aux futurs collégiens et à leurs familles à travers plusieurs temps forts :

Une réunion à l'école de votre enfant (pour les écoles publiques), à destination des parents d'élèves de CM2, début janvier. La date précise sera communiquée par l'école.

Une présentation de l'entrée en 6^{ème} par l'équipe de direction, à destination de tous les parents d'élèves de CM2 des écoles du secteur (public et privé), le mercredi 14 janvier 2026 à 18 h, dans la salle polyvalente de Retiers.

Une matinée portes ouvertes le samedi 17 janvier 2026, de 9 h à 12 h : visites de l'établissement menées par des collégiens, rencontres et échanges avec les enseignants, qui présenteront leurs nombreux projets, ainsi qu'avec les autres personnels, qui expliqueront les dispositifs mis en place afin que les élèves vivent leur scolarité au collège dans un climat de sérénité et de réussite.

Guichet Unique Petite Enfance

À compter du 1^{er} janvier 2026, Roche aux Fées Communauté met en place le Guichet Unique Petite Enfance, porté par le Relais Petite Enfance (RPE).

Ce nouveau service public gratuit devient le point d'entrée unique pour toutes les démarches liées aux modes de garde des jeunes enfants sur le territoire.

Désormais, les parents et futurs parents devront passer par le Guichet Unique Petite Enfance pour toute demande d'information, d'orientation ou de recherche de mode d'accueil, qu'il soit collectif ou individuel.



Le Guichet Unique s'adresse aux familles d'enfants de 10 semaines à 6 ans et propose une information neutre et un accompagnement personnalisé afin de faciliter le choix du mode de garde le plus adapté à chaque situation.

Le Guichet Unique informe et oriente les familles vers :

- l'accueil individuel (assistants maternels),
- l'accueil collectif (crèches, micro-crèches),
- les accueils réguliers, occasionnels ou d'urgence.

Deux professionnelles de la petite enfance accompagnent les familles tout au long de leur démarche.

Missions du Guichet Unique Petite Enfance :

• Renseignements sur l'ensemble des modes d'accueil du territoire

• Préinscriptions en accueil collectif :

Multi-accueil Les P'tits Loups (Janzé)

Micro-crèche Les Coccinelles (Marcillé-Robert)

• Accompagnement des familles dans leur recherche de mode de garde

Modalités :

Compléter le formulaire en ligne sur notre site rafcom.bzh. Prendre rendez-vous auprès du RPE - Guichet Unique

Contact : guichetunique@rafcom.bzh ou au 02.99.43.44.16.



Réseau des médiathèques
Roche aux Fées Communauté

AGENDA : à venir ces prochaines semaines

Mercredi 7 janvier de 17 h à 18 h 30 : atelier d'échecs

Mardi 13 janvier de 10 h 30 à 11 h : « bébé bouquine en musique », histoires pour les 0 - 3 ans

Mercredi 21 janvier de 14 h à 16 h 30 : escape-game Unlock pour les 9 - 14 ans. Sur inscription : sessions de 14 h à 15 h 15, et de 15 h 15 à 16 h 30.

Mercredi 21 janvier de 17 h à 18 h 30 : atelier d'échecs

Jeudi 22 janvier : finale « Les petits champions de la lecture ». Médiathèque

Dimanche 1^{er} février de 14 h à 18 h : concours de puzzle, soyez le plus rapide à terminer le puzzle surprise ! 4 formules : enfant solo (- 10 ans), 120 pièces, gratuit ; enfant solo (10 - 14 ans), 200 pièces, gratuit ; adulte solo, 500 pièces, 10 € ; duo adulte/enfant, 500 pièces, 10 €. Tout le monde repart avec son puzzle ! Buvette et petite restauration sur place par l'APE. Salle Pavie. Inscription obligatoire par mail à mediatheque.thourie@rafcom.bzh.

Mardi 3 février de 10 h 30 à 11 h : « bébé bouquine en musique », histoires pour les 0 - 3 ans

Mercredi 4 février de 17 h à 18 h 30 : atelier d'échecs

Bonnes fêtes de fin d'année à tous !!!

LECTURES
Finale "les petits champions de la lecture"
libelle®
JEUDI 22 Janvier 17h30
les petits champions de la lecture
www.bibliotheques-rocheauxfees.fr
Mediatheque de THOURIE
info contact et réservations : 02 99 43 11 07
mediatheque.thourie@rafcom.bzh

JEUX
CONCOURS DE PUZZLES
libelle®
DIMANCHE 1 février 2026 14h-17h30
• Enfant solo - de 10 ans 120 pièces
• Enfant solo 10 - 14 ans 200 pièces
Gratuit
• Adulte solo 500 pièces
• Duo Adulte/enfant 500 pièces
10 euros au profit de l'APE
• Tout le monde repart avec son puzzle
• Lots à gagner - Buvette
• Uniquement sur réservation
www.bibliotheques-rocheauxfees.fr
Salle Auguste Pavie à THOURIE
info contact et réservations : mediatheque.thourie@rafcom.bzh

JEUX
Escape Game UNLOCK
libelle®
MERCREDI 21 Janvier 14h-16h30
UNLOCK!
www.bibliotheques-rocheauxfees.fr
Mediatheque de THOURIE
info contact et réservations : 02 99 43 11 07
mediatheque.thourie@rafcom.bzh

Roche aux Fées COMMUNAUTÉ
Ille & Vilaine LE DÉPARTEMENT

La médiathèque sera fermée à partir du samedi 20 décembre et réouvrira le mercredi 7 janvier 2026

Avis d'enquête publique

Dans le cadre de la cession de portions de chemins communaux à des riverains sur les Lieux Dits « le Val », « La Pilais », « La Conillerie » et « Beaumont Férand », une enquête publique aura lieu du 9 au 27 janvier 2026.